



## Más de 8 mil millones por aclarar en el penúltimo año de AMLO, encuentra ASF

En el segundo bloque de revisiones a la Cuenta Pública 2023, la penúltima del anterior titular del Ejecutivo Federal, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró montos por aclarar en el gasto público, por más de 8 mil millones de pesos.



Al entregar a la Comisión de Vigilancia de la ASF de la Cámara de Diputados los resultados de 678 auditorías, el titular del organismo autónomo, David Colmenares hizo precisiones.

Puntualizó que de las anomalías en el ejercicio del erario, hay una bolsa de más de 2 mil 500 millones de pesos por aclarar, de los cuáles más de 60 por ciento corresponden a empresas productivas del Estado.



“En la ejecución de estas 117 auditorías se determinó un monto por aclarar de más de 2 mil 500 millones de pesos, monto por aclarar, porque luego mediáticamente manejan desviaciones, no, montos por aclarar. Por ejemplo, más del 60 por ciento de este monto se encuentra relacionado como empresas productivas del estado y subsidiarias”, indicó.

Precisó que se trata de PEMEX Exploración y producción, CFE Suministrador de Servicios Básicos y PEMEX Transformación Industrial, entre otras.

#### Irregularidades en el gasto federal

Otra área donde las irregularidades en el uso del dinero público son recurrentes, indicó, es el gasto federalizado, es decir, los recursos que se van a las entidades de la República.

En la segunda entrega de la Cuenta 2023, se encontraron cifras de más de 5 mil 600 millones cuya utilización aún no se ha justificado.

“En la revisión a entidades federativas se determinó un monto por aclarar, por más de 5 mil 655 millones de pesos distribuidos en los 28 estados, que resultaron con un posible daño patrimonial”, indicó.

No obstante, como sucedió en entregas de informes anteriores, Colmenares Páramo afirmó que en entidades como la Ciudad de México, no hubo observación alguna al gasto de la entonces Jefa de Gobierno y actual Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum.

“Es de destacar que la Ciudad de México, Tamaulipas, Querétaro, San Luis Potosí, Quintana Roo y Yucatán no tuvieron montos observados, obviamente les dijimos: enhorabuena. Según las entidades que gastaron más como la Ciudad de México, resultaron con resultados muy positivos”, alabó.



En medio de las críticas por la reducción en el número de observaciones y auditorías, así como de presentación de denuncias por desfalcos al erario contra responsables de recursos que las dependencias no justificaron, Colmenares Páramo se defendió, planteando las cifras sobre los montos recuperados a partir del trabajo del organismo fiscalizador.

“Desde el inicio de mi gestión y hasta la entrega de los informes del día de hoy, la Auditoría ha recuperado más de 25 mil 510 millones de pesos y nuestro presupuesto ordinario de 2018 a 2021 ha sido por 17 mil 411 millones es decir somos autofinanciables”, destacó.

Colmenares Páramo

Dependencias con más irregularidades por esclarecer

El balance de la ASF muestra que entre las dependencias federales, entes, organismos y entidades que recibieron recursos presupuestales en 2023 y mayores montos dejaron pendientes de justificar están, en primer lugar la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), que no justificó el gasto de 362.5 millones de pesos.

También, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, con 94.8 millones de pesos pendientes por transparentar.

La Secretaría de Marina dejó 51.4 millones de pesos por justificar.

La Secretaría de Defensa Nacional (SEDENA) no esclareció el uso de más de 30 millones 700 mil pesos.

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aún tiene que aclarar más de 94.7 millones de pesos.

Empresas productivas dejan gasto sin comprobar

Respecto a las cifras que dejaron sin comprobar la CFE, el monto pendiente en 2023, al menos hasta la segunda entrega de auditorías de la ASF, fue de 603 millones de pesos.



PEMEX tiene pendiente de aclarar 936.6 millones de pesos.

Mientras que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), aún debe precisar cómo y en qué gasto más de 202 millones de pesos.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2024/10/30/mas-de-mil-millones-por-aclarar-en-el-penultimo-ano-de-amlo-encuentra-asf-663448.html>